

Viernes 26 de julio de 2019

Reforma Carecen de educación 32,500 mujeres

Selene Velasco Cd. de México (26 julio 2019).- En la Ciudad, 32 mil 500 mujeres indígenas no han cursado ningún nivel escolar y otras 150 mil apenas cuentan con la primaria, reflejó la última encuesta intercensal del Inegi. Además, los datos muestran que en los últimos cinco años 103 mil no tenían acceso a ningún servicio médico. En tanto, más de un millón de personas se autodescriben como indígenas, lo que representa el 11 por ciento total de la población. De éstas, el 52.1 por ciento son mujeres. P.C. INEGI, mujeres indígenas, educación, género Pierde Pemex 52 mil 789 mdp en trimestre

Karla Omaña Cd. de México (26 julio 2019).- En el segundo trimestre del año, Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó una pérdida de 52 mil 789 millones de pesos, contra los 163 mil 172 millones de pesos que perdió en el mismo periodo del año anterior, una reducción de 68 por ciento. De acuerdo con su reporte financiero entregado hoy a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), las ventas de la petrolera cayeron 13.6 por ciento en abril-junio, al registrar 376 mil 648 millones de pesos, contra los 436 mil 174 millones del mismo periodo de 2018. Alberto Velázquez, director de finanzas de la compañía petrolera, sostuvo en el segundo trimestre del año, el precio promedio de la mezcla mexicana de exportación se ubicó en 1.8 dólares por barril, por debajo del promedio del año pasado para el mismo periodo. P.C. PEMEX, BMV, finanzas públicas Apunta crudo a alza semanal

Reuters Londres, Inglaterra (26 julio 2019).- Los precios del petróleo subían hoy, camino a cerrar la semana con avances mientras seguían sin resolverse las tensiones geopolíticas por Irán, pero el avance era limitado por lo débil de las perspectivas de crecimiento económico global en medio de la guerra comercial entre Estados Unidos y China. El crudo referencial internacional Brent ganaba 66 centavos, a 63.81 dólares el barril, y el West Texas Intermediate (WTI) de Estados Unidos subía 44 centavos, a 56.46 dólares el barril. El Brent acumula un alza semanal del 1.8 por ciento, mientras que el WTI suma un 1.1 por ciento. La semana pasada, ambos referenciales tuvieron pérdidas de 6 y 7.5 por ciento, respectivamente P.C. petróleo, crudo Brent, precios Tienen exportaciones mayor caída en 3 años

Ernesto Sarabia Cd. de México (26 julio 2019).- Después de subir en abril y mayo, el valor de las exportaciones del País registró en junio pasado su mayor declive en 40 meses, al disminuir 3.76 por ciento, al tiempo que las importaciones cedieron 4.78 por ciento mensual, indican cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esto como consecuencia de los descensos en las exportaciones petroleras de 14.41 por ciento y las no petroleras de 3.06 por ciento. En las exportaciones petroleras, las correspondientes a petróleo crudo disminuyeron 14.51 por ciento en junio y otras petroleras 13.79 por ciento. P.C. INEGI, exportaciones, balanza comercial Sube 2.1% PIB de EU en segundo trimestre

EFE Washington DC, Estados Unidos (26 julio 2019).- La economía de Estados Unidos avanzó a un ritmo anual del 2.1 por ciento en el segundo trimestre de 2019, según el primer cálculo de la evolución del Producto Interior Bruto (PIB) en ese periodo, que fue anunciado hoy por el Departamento de Comercio. El dato apunta a la ralentización de la economía estadounidense en el segundo trimestre del año, después de registrar un ritmo de crecimiento de 3.1 por ciento en el comienzo del año. No obstante, es levemente mejor que las estimaciones de los analistas, que habían anticipado una tasa anual de crecimiento de 1.9 por ciento. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico Crece brecha salarial por género

Verónica Gascón Cd. de México (26 julio 2019).- La brecha salarial entre hombres y mujeres se ha ampliado en el último año. Esta diferencia es de mil 36 pesos mensuales al primer trimestre del 2019, de acuerdo con cifras de Coneval. En su análisis sobre el ingreso laboral promedio de la población ocupada por género, el Consejo advirtió que el ingreso laboral promedio para los hombres es de 4 mil 584 pesos mensuales, mientras que para las mujeres de 3 mil 548 pesos. P.C. salarios, brecha salarial, género El Economista Terminal queretana movilizará carga del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México Viviana Estrella Querétaro, Qro. La propuesta de trasladar operaciones de carga del Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) al Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ) es una alternativa que aún está en desarrollo, previendo que sea este mismo año cuando el recinto aéreo queretano capte vuelos de carga que regularmente arriban a la capital del país. Dentro del proceso de traslado, la operatividad logística de las compañías —tanto aéreas como emisoras y receptoras— es una de las vertientes que deben estudiarse previamente al cambio de sede, explicó el secretario de Desarrollo Sustentable del estado (Sedesu), Marco Antonio Del Prete Tercero. P.C. SCT, aeropuerto No expropiaremos gasoductos: AMLO a empresarios Jorge Monroy El presidente Andrés Manuel López Obrador reveló que ofreció a los presidentes del Consejo Mexicano de Negocios, Antonio del Valle Perochena, y del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Salazar, que su gobierno no confiscará, expropiará o nacionalizará los gasoductos actualmente sujetos de una negociación con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). P.C. AMLO, sector empresarial, gasoductos Llevan al límite pláticas para el T-MEC en EU Roberto Morales Entre los legisladores demócratas y el representante comercial de la Casa Blanca, Robert Lighthizer, se abrió una coyuntura para perfilar la votación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). La oportunidad está marcada por tres factores: el creciente número de reuniones entre ellos, la previsible rápida aprobación del presupuesto del gobierno federal estadounidense y el proceso en curso de las últimas definiciones para presentar el proyecto de ley de implementación del T-MEC. P.C. T-MEC, acuerdo comercial Piden nuevas reglas para el outsourcing en México Gerardo Hernández Y María Del Pilar Martínez Empresarios, académicos, especialistas y sindicatos se pronunciaron a favor de regular el outsourcing en México para generar certidumbre, garantizar los derechos laborales de los trabajadores y el cumplimiento de las obligaciones fiscales, así como cerrar la puerta a las malas prácticas. En el marco de la última jornada del Parlamento Abierto en materia laboral convocado por el Senado, los expositores destacaron la necesidad de avanzar en una regulación específica para la subcontratación en México. P.C. empleo, outsourcing Hacienda disminuye estímulo fiscal a las gasolinas Magna; Premium y el Diésel Notimex La

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció una reducción del estímulo fiscal a la cuota del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a las gasolin Magna y Premium, así como al Diésel, a partir de este sábado. En el Diario Oficial de la Federación (DOF), la dependencia publicó los porcentajes y los montos del estímulo fiscal, así como las cuotas disminuidas del IEPS aplicables a los combustibles, correspondientes al periodo comprendido del 27 de julio al 2 de agosto de 2019. P.C. SHCP, gasolina, estímulo fiscal Actividad económica en México registró su segunda contracción en lo que va del 2019 Ana Karen García Durante el quinto mes del 2019 el nivel de actividad económica en México registró una ligera contracción de 0.3% en comparación anual. Esta es la segunda variación registrada en lo que va del año, después de la caída de 0.6% registrada en febrero. En su comparación inmediata el Indicador Global de Actividad Económica (IGAE) no mostró ninguna variación respecto del mes previo, lo que implica que la economía nacional se mantuvo estática en términos reales, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía.

P.C. INEGI, IGAE Futuro del mercado laboral, la estrella del Econothon del Banco Mundial: Malpass Yolanda Morales El futuro del mercado laboral, la participación productiva de la mujer en el empleo y la intervención conjunta de la iniciativa privada, gobierno y escuelas para el entrenamiento y educación de los jóvenes, fueron las sesiones más atractivas para los internautas que siguieron el primer maratón económico de 24 horas, organizado por el Banco Mundial, aseguró el Presidente del organismo, David Malpass. En la clausura del Econothon, como le llamaron a este esfuerzo en redes, el presidente del organismo consignó que los jóvenes de las comunidades donde Banco Mundial tiene programas de apoyo, preferirían quedarse en su país de origen si éste ofreciera mejores oportunidades y si ellos contaran con el entrenamiento necesario para participar y aprovecharlas.

P.C. Banco Mundial, empleo, mercado laboral Caen rendimientos de ahorradores más jóvenes en afos Elizabeth Albarrán Durante el primer semestre del año, los rendimientos que dieron las administradoras de fondos para el retiro (afore) al ahorro de los trabajadores más jóvenes (menores de 36 años) tuvo una reducción de más de 1 punto porcentual, de acuerdo con información del Indicador de Rendimiento Neto. Es decir, los 23.9 millones de trabajadores que están dentro de la Siefre Básica 4 tuvieron un rendimiento promedio de 5.79%, lo que significó una reducción de 1.16 puntos porcentuales, respecto al rendimiento que obtuvieron en los primeros seis meses del 2018, de 6.95 por ciento.

P.C. Afos, ahorro, jóvenes, seguridad social Sector automotriz de Querétaro avanza con cautela Viviana Estrella Querétaro, Qro. La industria automotriz del estado avanza con cautela en torno a los efectos que se aprecian en el mercado interno y que pudieran tener incidencia en la operatividad de las compañías. El presidente del Clúster Automotriz de Querétaro, Renato Villaseñor Mendoza, explicó que las empresas de esta industria han comenzado a trazar los presupuestos del ejercicio fiscal 2020, cuyos cálculos serán delineados con cautela frente a las coyunturas que pudieran afectar a la economía nacional.

P.C. industria automotriz, Querétaro La Jornada ABM: la banca, inmune a la desaceleración económica Julio Gutiérrez Jueves 25 de julio de 2019, Ciudad de México. Es evidente que en materia económica el país atraviesa una desaceleración económica; no obstante, la banca mexicana está preparada para enfrentar cualquier situación de estrés o incluso de un panorama más adverso, aseguró la Asociación de Bancos de México (ABM). Luis Niño de Rivera, presidente de la ABM, afirmó que las instituciones bancarias siguen con un sólido crecimiento pese a que el país enfrenta perspectivas de crecimiento a la baja.

P.C. ABM, sistema bancario, desaceleración económica Reporta Pemex pérdida por 52 mil 789 mdp en segundo trimestre 2019 Alejandro Alegría Ciudad de México. Al segundo trimestre de este año, Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó una pérdida por 52 mil 789 millones de pesos, lo cual representa una disminución de 68 por ciento respecto al mismo periodo de 2018. La empresa informó que se logró reducir la pérdida entre abril y junio pasados en comparación con el monto reportado el año pasado, cuando fue de 163 mil 172 millones de pesos.

P.C. PEMEX, finanzas públicas Toyota traslada operaciones regionales de Japón a Argentina Reuters Buenos Aires. La automotriz Toyota dijo el viernes que trasladará las operaciones de su División para Latinoamérica y el Caribe desde Japón a Argentina para fortalecer su operación en la región. La nueva oficina, ubicada en la planta de la localidad de Zárate, en la provincia de Buenos Aires, coordinará la operación de 37 distribuidores independientes que tiene la compañía en 36 países de la región.

P.C. Toyota, industria automotriz Cotizan dólar en 19.39 pesos a ala venta en bancos CDMX Notimex Ciudad de México. El dólar libre inicia la jornada con un ligero descenso de un centavo, comparado con el cierre de ayer, al venderse hasta en 19.39 pesos y se adquiere en un precio mínimo de 17.90 pesos, en bancos de la Ciudad de México. En opinión de Banco Base, el dólar se fortaleció frente a la mayoría de sus principales cruces, sin embargo, en contraste con la mayoría de divisas, el peso mexicano permanece estable y muestra una apreciación mínima.

P.C. tipo de cambio Crece 2.8% exportación de mercancías; superávit es de 3 mil 145 mdd Alejandro Alegría Ciudad de México. Durante junio pasado, la balanza comercial del país registró un superávit impulsado por el crecimiento de 2.8 por ciento en las exportaciones de mercancías, por lo que en los primeros seis meses del año el superávit comercial de México fue de 3 mil 145 millones de dólares, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el sexto mes del año el saldo del comercio exterior fue positivo al sumar 2 mil 561 millones de dólares, cifra que contrasta con el déficit de 899 millones de dólares reportados en el mismo periodo de 2018.

P.C. INEGI, balanza comercial CFE logra utilidades por 11 mmdp durante segundo trimestre de 2019 Julio Gutiérrez Ciudad de México. La Comisión Federal de Electricidad (CFE) reportó que en el segundo trimestre del año logró revertir sus pérdidas y obtuvo una utilidad neta por 11 mil 130 millones de pesos. Según el informe enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la empresa que dirige Manuel Bartlett en lo que va del año tiene una pérdida acumulada de 2 mil 810 millones de pesos.

P.C. BMV, CFE Analizan plan de desarrollo de CEPAL para frenar migración Elio Henríquez, corresponsal San Cristóbal de las Casas, Chis. Funcionarios de México y Centroamérica iniciaron este jueves en Tapachula una reunión para analizar el Plan de Desarrollo Integral de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), con el que se busca frenar el flujo migratorio. Durante el inicio de las actividades, a las que asiste, entre otros, el vicepresidente de El Salvador, Félix Ulloa, se informó que discutirán la política migratoria implementada por el gobierno mexicano. La diputada Julieta Vences Valencia, presidenta de la Comisión de asuntos migratorios de la Cámara de Diputados de México, afirmó que el gobierno federal está cambiando el enfoque de

atención al flujo de indocumentados. En el discurso inaugural manifestó que hay un abordaje de reconciliación con toda América Latina para atender las causas que originan el fenómeno migratorio mediante un plan integral que alienta la cooperación entre países. P.C. Cepal, migración El País El fallido combate al lavado de dinero en México Las fortunas de los capos de la droga difícilmente llegan hasta los tribunales de la mano de los narcotraficantes. La sentencia a cadena perpetua para Joaquín ‘El Chapo’ Guzmán, este mes, ha dejado como incógnita el destino de su dinero y también ha cristalizado la incapacidad del sistema de Justicia para seguir la pista a las cuentas del narco. En los últimos 12 años, la Fiscalía mexicana investigó 5.228 casos por blanqueo de activos relacionados con los cárteles mexicanos, pero solo logró que los jueces sentenciaran a 16 personas: la mayoría de ellos son apenas el último eslabón del millonario negocio P.C. lavado de dinero La economía argentina repunta por primera vez desde el inicio de la crisis FEDERICO RIVAS MOLINA Argentina ha dejado de caer. El Estimador Mensual de la Actividad Económica (Emae) de mayo, difundido este jueves por el Gobierno, registró una subida de 2,6% interanual y un 0,2% respecto al mes anterior. La cifra, largamente esperada por el Gobierno, entusiasma a Mauricio Macri, necesitado de una mínima estabilidad si pretende vencer al kirchnerismo en las elecciones de octubre. Si la economía ha salido del vértigo descendente que siguió a la debacle cambiaria iniciada en abril del año pasado —cuando el peso perdió la mitad de su valor en pocas semanas— se lo debe a las cosechas récord en el sector primario. Con todo, el balance del año será negativo. El FMI —que en junio del año pasado pactó un rescate millonario del país sudamericano y que acaba de rebajar drásticamente su previsión de crecimiento para toda América Latina y el Caribe— estima una caída del PIB del 1,3% para el año en curso. P.C. Argentina, crisis, economía mundial